

Kapitel 1. Land der Möglichkeiten: Unseren Wohlstand auf eine neue Grundlage stellen

LDK in Ludwigsburg 12.-14.12.2025

Antragsteller*in: KV Rastatt/Baden-Baden

Beschlussdatum: 14.11.2025

Änderungsantrag zu PRO-1

Von Zeile 845 bis 851:

~~Verwaltung muss den Menschen dienen. Doch über die Jahre sind Berichtspflichten, Doppelzuständigkeiten und unklare Verantwortlichkeiten aufgewachsen. Mit der Entlastungsallianz und dem Regelungsbefreiungsgesetz sind wir einen ersten Schritt gegangen, um unnötige Regeln abzuschaffen, Verfahren zu vereinfachen und Zuständigkeiten zu klären. In diese Richtung gehen wir weiter: Was gebraucht wird, um faire Verfahren sicherzustellen, Gesundheit und Klima zu schützen, bleibt. Was Menschen, Unternehmen und Kommunen bremst, kommt auf den Prüfstand.~~

Eine leistungsfähige und bürgernahe Verwaltung beginnt mit einer klaren Haltung: Bürger*innen sollen unkompliziert und digital ihre Anliegen erledigen können. Wir werden eine starke und leistungsfähige Verwaltung aufbauen, die die digitalen Möglichkeiten und die Möglichkeiten der künstlichen Intelligenz nutzt und Lösungen auch für Menschen bereit hält, die keine digitalen Zugänge haben. Dazu werden wir die Leistungen des Staates für Bürger*innen und Wirtschaft übersichtlich, barrierefrei und verständlich auf zentralen digitalen Plattformen bündeln.

Ergebnislose Berichtspflichten, Doppelzuständigkeiten und unklare Verantwortlichkeiten werden wir weiter suchen und eliminieren. Mit der Entlastungsallianz und dem Regelungsbefreiungsgesetz sind wir einen ersten Schritt gegangen, um unnötige Regeln zu finden, Verfahren zu vereinfachen und Zuständigkeiten zu klären. In diese Richtung gehen wir weiter und werden diese unter Beteiligung der kommunalen Spitzenverbände und der Wirtschafts— Naturschutzverbände und Gewerkschaften fortführen.

Begründung

HINWEIS: Die Abschnitte von Zeile 829 bis 851 sollen durch obigen Text ersetzt werden. Die Änderungsanträge lassen sich aber leider nur pro Absatz stellen.

EIGENTLICHE BEGRÜNDUNG: Im Entwurf häufen sich Wiederholungen, die zur besseren Lesbarkeit beseitigt werden sollen. Außerdem muss klar gestellt werden, dass insbesondere die Arbeitnehmervertretungen und Naturschutzverbände an der Ausarbeitung der Entbürokratisierung in der Entlastungsallianz beteiligt werden müssen.